

くすやま美紀(樟山みき)活動報告

2022. 11. 3 NO. 359

連絡先 荻窪5-15-19-704 電話 080-5531-8236

区議会控室 3312-2111(内)2319 FAX 3312-2610



急激な物価高騰から区民生活を守れ！ 杉並区に緊急の申し入れを行いました



政策経営部長に申し入れ書を手渡す党区議団

10月28日、日本共産党杉並区議団は、岸本区長に対し「電気・ガス、食料等の物価高騰から区民・事業者を支援するための緊急申し入れ」を行いました。

国の交付金 積極的な活用を

現在、党区議団は区民アンケートを実施していますが、物価高騰の影響を懸念する声や切実な実態が相次いで寄せられています。

物価高騰対策は何よりも国の責任が問われ、消費税減税や生活・事業への支援策強化が求められています。自治体としての対応も必要です。

杉並区は、岸本区長のもとで物価対策を行なってきましたが、冬を前にして、物価高騰の深刻化

に対応した区民、事業者への支援策をさらに強化することが求められています。

物価高騰対策への財源としては、不十分ながら国が「電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援地方交付金」を創設しており、これを積極的に活用することを求めました。

【申し入れ項目】

1. 電気・ガス・灯油代等の高騰、食材費高騰の負担軽減策として給付金を実施すること。給付対象は住民税非課税世帯に限定せず一定所得以下に拡大すること。
2. 低所得の子育て世帯、高齢者のみ世帯などにたいし、米等の支給を実施すること。子ども食堂、ヤングケアラーに対しても米の支給を行うこと。支給米については 小千谷市、北塩原村など友好自治体産のお米を活用すること。
3. 従来の介護、障害者施設にとどまらず、新たに医療施設、保育施設にたいし、電気・ガス、食材価格高騰分への支援を実施すること。
4. 家庭、事業所での省エネ機器買い換えへの支援策を拡充すること。

第4回定例会の補正予算 一部反映される見通し

申し入れには政策経営部長が応対し、医療・保育施設への支援を検討していること等の前向きな認識が示され、11月16日から開会する第4回定例会の補正予算に反映する、旨の回答がありました。

物価高騰から区民・事業者を守るために、第4回定例会でも積極論戦に取り組みます。

杉並区の「保育の質」の向上に向けて 認可保育所保育士の平均勤続年数 公表へ

第3回定例会決算特別委員会で、日本共産党の野垣あきこ議員は、「保育の質」確保に向けた情報提供の改善を求めました。

職員の平均勤続年数・離職率等 「保育の質」に関わる情報の周知を

私立保育園の保育士は、公立保育園と比べて勤続年数が短い傾向にあります。勤続年数は「保育の質」にも直結するものであり、賃上げ等の処遇改善は急務の課題であり、平均勤続年数を底上げしていくことが求められます。

「保育の質」を判断する一つの指標として、保育施設や事業所毎の

平均勤続年数や離職者数の公表が重要となります。「退職者数が著しく多い」「保育経験年数が低い」等の保育施設は「保育の質」を確保する上で、専門性・安定性・継続性等に課題があります。

世田谷区では、保育施設の案内に施設ごとに退職者数や平均勤続年数を記載しています(上図)。

一方、杉並区では、それらの記載は無く、区内の保育関係者や保護者から情報の公表を求める声が上がっていました。

野垣議員は、平均勤続年数や離職者数の公表は保護者が入園を考慮の際の参考情報や保育士が就職先を考える際の指標にもなり、公表すべきと迫りました。

区は、世田谷区のように来年度から平均勤続年数などの記載をしていきたい旨、答弁しました。

今後とも保育の質を守るため、全力をあげます。

23 太陽の子 世田谷船橋保育園
 設置主体: HITOWAキッズライフ株式会社

所在地: 世田谷区船橋4-1
 電話: 5429-0715
 URL: http://www.taiyobase/aiyo/sotag
 最寄り駅: 小田急船橋駅南口
 「船橋ヶ丘団地」

【保育方針】
 のびのび 楽しくここに安心できる
 人間関係の中で、多様性を尊重します
 心の動く体験と深い対話で学びのプロセス
 を大切にします。
 子どもの「やりたい」から始まる保育環境
 をデザインします
 学び続け、専門性を発揮するチーム保育を
 行います

開設年月日: 平成27年4月1日
 クラス別定員・職員数:

クラス名	0歳	1歳	2歳	3歳	4歳	5歳
つくし	6	12	12	12	12	12
たんぽぽ						
ちゅうりっぷ						
すみれ						
ひまわり						
ゆり						

職員数: 園長 1人 保育士 14人 看護師 1人 栄養士 4人 ※()内は等
 職員数及び
 保育士の退職者数・異動者数・採用者数・保育経験年数(平均)
 退職者数 2人 異動者数 0人 採用者数 2人 保育経験年数(平均) 4年

世田谷区の保育施設利用案内には前年の退職者数、異動者数、採用人数、保育経験年数等を記載している。

区議団アンケート 物価問題への回答状況 (10月28日時点)

■アンケートに寄せられた声

「食べ物の値上げが一番家計に響いています」
 「今食事は2食で我慢しています」等々

■問 物価高騰はどんな分野で影響が出ていますか(複数回答)

回答者数	522人	
① 食材の高騰	470人	90.9%
② 光熱費の高騰	431人	82.6%
③ 原材料費の高騰	20人	3.8%
④ その他	5人	0.96%

■問 国、区に要望する物価対策は何ですか(複数回答)

回答者数	458人	
① 消費税の税率引き下げ	349人	76.2%
② 光熱水費への支援	277人	60.5%
③ 事業者への支援	59人	12.9%
④ その他	28人	6.1%

杉並区議団が取り組んでいるアンケートでは、食材や光熱費の高騰による影響が深刻化している状況が浮き彫りになりました。物価高騰対策の最も有効な手立ては消費税率の引き下げです。アンケートでも物価対策の要望の1位です。岸田政権は直ちに減税に踏み出すべきです。



西荻窪駅で宣伝
11月2日朝